

PASTORALE DU SPORT

FEDERATION SPORTIVE & CULTURELLE DE FRANCE



Co-organisé par le comité départemental de la Loire (CD42) et le siège fédéral, cet événement institutionnel était l'occasion, en plus des nombreux échanges et plénières, de célébrer le 125ème anniversaire de la fédération, autour de la thématique « 125 ans d'engagement ».

Créée en 1898 par le docteur Paul Michaux au cœur des patronages paroissiaux de France, la Fédération sportive et culturelle de France (FSCF) a un héritage catholique qui place au cœur de son ADN les notions d'éducation de la jeunesse, d'humanisme et d'ouverture à tous sans distinction.

Fédération affinitaire forte de ses 143 100 adhérents et 1 342 associations affiliées structurée en 78 comités départementaux, 12 comités régionaux.

Au travers des activités sportives et culturelles (pas moins de 120 activités) qu'elle propose, elle vise à l'épanouissement harmonieux de la Personne dans toutes ses dimensions y compris spirituelle. La Fédération privilégie une vie associative propice au vivre ensemble et à la convivialité, sources de plaisir et de joie partagée. Dans cet esprit, la Fédération fonde ses objectifs éducatifs essentiellement sur l'Ouverture, le Respect, l'Autonomie, la Solidarité et la Responsabilité. Le projet éducatif a pour mission de définir les valeurs éducatives sur lesquelles s'appuie le projet fédéral. Chacune des valeurs portées par le projet éducatif est déclinée sous la forme d'objectifs pour tous les acteurs fédéraux. Ouvert à tous, le congrès national de la Fédération Sportive et Culturelle de France se tient en fin d'année et accueille l'ensemble des acteurs de

l'institution, ainsi que les associations affiliées.

Ce sont en moyenne 600 personnes (jusqu'à 1000 lors des congrès électifs) qui se retrouvent ainsi chaque année dans un rassemblement convivial riche en débats et en informations.

Cette année encore le Comité Départemental du Puy de Dôme FSCF s'est rendu à cet événement majeur.

Neuf personnes de ce comité dont son président M. Christophe Gigleux, le Vice-président du comité Régional Auvergne Rhône Alpes en charge du Territoire Auvergne M. Jacques Artaud et l'aumônier départemental le Père Pascal Girard se sont donc rendus en terre stéphanoise pour participer à ce 111ème Congrès de la FSCF.

Tout au long du week-end, ils ont pu avec les quelques 500 participants, assister à de nombreuses plénières, à commencer, bien sûr, par l'assemblée générale, durant laquelle les rapports ont été approuvés à une très forte majorité, signe d'une confiance renouvelée.

Par la suite et jusqu'au dimanche matin, les participants ont également pu assister à des échanges et discussions autour du sport et de la culture santé en présence notamment de Régis Juanico, ancien député de la Loire et auteur de la publication « Bougeons ! ». Des plénières autour des Jeux olympiques et paralympiques mais aussi sur le savoir-faire fédéral de 125 ans d'organisation de manifestations nationales auront également animé ce congrès.

Après l'assemblée générale, le président de la fédération a lancé la séance anniversaire qui a donné lieu à de nombreuses festivités : diffusion d'une vidéo inédite présentant les 125 ans d'histoire de la fédération, échanges sur l'évolution de la fédération en matière notamment d'activités pratiquées, de

l'incontournable gâteau d'anniversaire orné des bougies du 125ème anniversaire. Un moment marquant pour l'histoire de la fédération.

Le point d'orgue de ces séances fût la table ronde sur le thème « 125 ans d'engagement pour la jeunesse » animée par Grégoire Tournon, journaliste sportif et Julien Mary, coordinateur des services des pôles du siège fédéral. Ils ont successivement pu donner la parole aux invités de marque, Prisca Thevenot, Secrétaire d'État chargée de la Jeunesse et du Service national universel de France et Quentin Bataillon, député de la 1ère circonscription de la Loire ainsi qu'à Chloé Caré, vice-présidente de la fédération en charge de la Recherche, du Développement et des Innovations.

Ces échanges ont été l'occasion de revenir sur de nombreuses thématiques, comme les dates clés de l'engagement de la fédération pour la jeunesse, mais également de mener des discussions sur les politiques publiques et institutionnelles qui servent la jeunesse.

Autre temps fort de ce week-end, fut la célébration eucharistique du samedi soir, célébrée par Monseigneur Sylvain Bataille évêque de Saint Etienne et notre aumônier fédéral le Père Gilles Morin.

Célébration préparée par l'aumônier départemental FSCF de la Loire Philippe Neel et son équipe et qui a été magnifiquement animée par la chorale du Patronage Saint Joseph de Saint Etienne

Magnifique célébration nous rappelant nos ancrages, nos racines chrétiennes et la place de Jésus Christ dans notre engagement associatif et notre mission éducative d'Homme au service de l'Homme.

Héritage catholique que notre Comité Départemental du Puy de Dôme FSCF est fier de porter en son sein et de le faire vivre au quotidien.

C'est à l'occasion de ce 111ème congrès que Christian Babonneau, actuel président de la fédération a confirmé qu'il serait candidat à la présidence de la fédération en 2024 pour un quatrième et dernier mandat.

Pour clore ce congrès fédéral le passage de témoin a été effectué et rendez vous pris pour le 112ème Congrès de la Fédération Sportive & Culturelle de France qui aura lieu à TROYES (10) en 2024. ■

Christophe Gigueux
Président Comité Départemental 63 FSCF